

# RESULTADOS CONSOLIDADOS (2016-2024)

## ÁMBITO VÍCTIMAS Y JUSTICIA TRANSICIONAL



No. Proyectos:

**89**

(ver listado en el anexo financiero)

**Organizaciones participantes: 119 OSC + AGENCIAS ONU**



PNUD



OIM



ONU MUJERES



UNFPA



ONU Derechos Humanos



UNICEF



FAO



PMA



Misión de Verificación



% de participación en la inversión total del fondo

**26.6%**

Este ámbito responde al compromiso de apoyar y/o respaldar al Estado en su estrategia de reparación integral a las víctimas, con enfoque diferencial y de género. Así como su acceso a la verdad, la justicia, la reparación y no repetición. De manera específica, bajo este ámbito se apoyan dos líneas principales:

### 1.1 Apoyado y respaldado el Estado en su estrategia integral de asistencia y reparación a víctimas.

 **46**

sujetos de reparación colectiva apoyados en sus planes de reparación. (143 acciones implementadas incluidas en los PIRC)

Acelerada la reparación de  **87.869** víctimas.

 **65.376** víctimas recibieron asistencia psicosocial.



**125 mujeres y 95 hombres**

fueron apoyados técnicamente con el fortalecimiento de proyectos productivos en líneas como: especies menores, producción de leche, café, cultivos de corto plazo y seguridad alimentaria, que son desarrollados en sus predios restituidos.



 Apoyo a la actualización del

**Plan de Reparación Colectiva**

de los Nasa y Barí con enfoque de género, mujer, familia y generación.



**25.090**

 mujeres víctimas apoyadas en los procesos de reparaciones colectivas, retornos y reubicaciones.

# 1.2 Promovida la garantía de los derechos de las víctimas a la verdad, la justicia, la reparación y la no repetición, a través de su participación en el Sistema de Justicia para la Paz fortalecido.

Apoyo a la creación, despliegue y cumplimiento del mandato de las tres instancias del



## Sistema Integral para la Paz

(CEV, UBPD y JEP).



**87.792 mujeres y 77.006 hombres**

han participado en el Sistema Integral para la Paz, en el marco de la justicia transicional.

Apoyo a la recolección de insumos, documentación y preparación del



## Informe Final de la CEV

la construcción de la trama, su socialización, conservación del legado, disposición de archivos físicos y digitales, y apoyo a la creación del Comité de Seguimiento a las Recomendaciones (CSM) y la implementación de estas.



Apoyadas **29 iniciativas**

que promueven la implementación de las recomendaciones del informe de la Comisión de la Verdad.



**10**

de los 11 macro casos de la JEP han sido apoyados por proyectos del Fondo.



**3.348**

mujeres víctimas participaron en mecanismos de justicia transicional de la JEP a través de las salas de reconocimiento de verdad, responsabilidad y determinación de los hechos y conductas de los Macrocasos 1, 3, 4, 5, 7 y 9, y lograron impulsar con sus organizaciones el Macrocaso 11.



**3.205**

hombres participan en diligencias judiciales para los macro casos 01, 03, 04, 05 y 07 ante la JEP. <sup>1</sup>



**16.207**

mujeres fortalecieron la Red de aliados del Legado cuyo enfoque de género movilizó agendas territoriales orientadas en la promoción de las recomendaciones con enfoque interseccional, direccionado al género y etnia.



**291**

personas participan en las actividades de alistamiento e implementación de los proyectos restaurativos exploratorios.



**4**

planes de búsqueda regional apoyados.



**2.735**

casos entregados a la UBPD para apoyar búsqueda, ubicación, identificación y entrega digna de personas dadas por desaparecidas.



**490**

personas entregaron información para la búsqueda en Catatumbo. 810 familiares de víctimas de desaparición forzada aportaron información para la búsqueda de personas dadas por desaparecidas en Córdoba, Cesar, Santander, Tolima, Bogotá, Magdalena Medio, Meta y Sucre.



**304**

organizaciones de víctimas y de sociedad civil acompañadas y asesoradas en materia legislativa y mecanismos de participación política.



**658**

mujeres fortalecieron sus capacidades y conocimientos para la incidencia legislativa en favor del acuerdo de paz.



**460**

personas víctimas de crímenes de Estado han apoyado la búsqueda de personas dadas por desaparecidas.



**55.674**

mujeres víctimas con atención y/o acompañamiento psicosocial para la recuperación emocional de acuerdo con la línea de atención diferenciada a mujeres y grupos étnicos.

<sup>1</sup>Macrocaso 01: Toma de rehenes, graves privaciones de la libertad y otros crímenes concurrentes cometidos por las FARC-EP; Macrocaso 03: Asesinatos y desapariciones forzadas presentados como bajas en combate por agentes del Estado "Falsos positivos"; Macrocaso 05: Prioriza situación territorial en la región de Urabá; Macrocaso 07: reclutamiento y utilización de niñas, niños en el conflicto armado.